



Consejo Internacional de Enfermeras  
La voz global de la enfermería



# Congreso del CIE

Enfermería por el Mundo

2-4 de noviembre de 2021

Press Information . Communiqué de presse . Comunicado de prensa

---

## Los líderes y celebridades mundiales elogian a las enfermeras en la Ceremonia Inaugural del Congreso del Consejo Internacional de Enfermeras

**Ginebra, Suiza; 2 de noviembre de 2021** - Su Santidad el Papa Francisco, Oprah Winfrey, Bono, y Key de la banda de K-pop SHINee han formado parte de los líderes y celebridades mundiales cuyos mensajes de elogio y apoyo han realzado la Ceremonia Inaugural del Congreso del Consejo Internacional de Enfermeras (CIE).

Más de 5500 enfermeras de 132 países están inscritas para asistir al evento bienal, coalbergado este año por la Asociación de Enfermería de Emiratos, que se está celebrando virtualmente por primera vez en la historia.

Oprah Winfrey, líder en medios globales y filántropa, ha ofrecido su "más profunda y sincera gratitud" a las enfermeras que "desinteresadamente atienden a cada paciente que entra por la puerta". Ha manifestado su admiración y respeto por las enfermeras afirmando:

*"Los tiempos extraordinarios requieren personas extraordinarias, y las enfermeras han respondido una y otra vez a este llamamiento, así que mi esperanza ahora que se reúnen, cuando reconozcan el tremendo peso y la carga que han llevado a sus espaldas, es que sigan sosteniéndose y ofreciéndose voluntariamente los unos a los otros".*

Bono, el cantante principal de la banda irlandesa U2, ha agradecido a las enfermeras su valor afirmando:

*"Todo lo que podemos hacer, todo lo que puedo hacer, es darles las gracias por sus servicios, agradecerles su entrega, agradecerles su compasión y amabilidad, así como el respeto y la dignidad que han brindado a esas personas en sus últimas espantosas horas".*

El Papa Francisco, que ha enviado una carta al CIE antes del Congreso, ha manifestado su gratitud a las enfermeras por su "dedicación desinteresada en cada fase de esta crisis de salud global" añadiendo:

*"Confío en que el Congreso afiance a las enfermeras en todo el mundo en su preocupación por el bienestar integral de los pacientes cuyos cuidados les ha sido encomendado y ha llamado la atención sobre el servicio irremplazable que prestan por el bien de la sociedad".*

El Director General del CIE Howard Catton ha actuado como maestro de ceremonias durante el evento, que ha contado con una alocución de la Presidenta del CIE Annette Kennedy sobre cómo han transformado las enfermeras los cuidados durante la pandemia.

*"El inmenso compromiso y valor que han demostrado durante esta pandemia me hacen ser optimista respecto al futuro. Insto a las enfermeras a aprovechar la oportunidad para hacer que se escuchen sus voces, a pesar de los importantes retos ante nosotros. Vamos a dar continuidad al legado del CIE a través de liderazgo, trabajo conjunto e influencia política".*

La invitada de honor en la ceremonia, Su Alteza Real Muna al Hussein de Jordania, ha realizado una alocución afirmando:

*"Está claro que la mejor defensa ante futuras pandemias o cualquier crisis será un sistema sanitario sólido y completo construido sobre competencias de salud pública y alineado en todos los niveles de gobierno para lograr la cobertura sanitaria universal y garantizar el derecho a la salud sin dejar a nadie atrás.*

*En este sentido, ¿pueden las enfermeras jugar un papel clave navegando hacia el futuro de la atención de salud y contribuyendo a un sistema sanitario más fuerte y equitativo en sus naciones? La respuesta es ¡Por supuesto que sí!"*

Durante la Ceremonia Inaugural se han presentado cinco premios.

El **Premio Christiane Reimann** reconoce logros destacados de enfermería y en todo el mundo se le conoce como el premio internacional más prestigioso de la profesión. Se le ha concedido a la Dra. Sheuan Lee, una destacada enfermera que ha servido como presidenta de la Asociación de Enfermeras de Taiwán y miembro de la Junta del CIE. En 2008, fue nombrada por el Presidente de Taiwán Ministra sin Cartera en el Yuan de Examinación, que supervisa el examen de los funcionarios civiles. Fue la primera vez que una enfermera logró un nombramiento a nivel ministerial en Taiwán.

El **Premio Salud y Derechos Humanos** reconoce contribuciones y logros verdaderamente significativos en el ámbito de la salud y los derechos humanos. Es el único premio del CIE dirigido a una persona no enfermera o un grupo de fuera de la enfermería. Este año el premio se le ha concedido a Lord Nigel Crisp, Copresidente de Nursing Now, que tuvo la previsión desde muy pronto de reconocer la importancia de la atención de salud como parte de los derechos humanos.

El **Premio Kim Mo Im por Innovación e Impacto en Políticas** se le ha concedido al Profesor Abel Avelino de Paiva e Silva por sus aportaciones al desarrollo del modelo ontológico de referencia reconocido como referente por su política de sistemas de información y por la representación del conocimiento formal que implican los cuidados de enfermería.

El **Premio Colaboradores para el Desarrollo**, como reconocimiento para fundaciones, corporaciones, ONG y otros grupos que cuyo liderazgo e inversiones en la enfermería y la construcción de capacidades en la atención de salud han destacado, se ha concedido a CGFNS International por su apoyo al programa Liderazgo para el cambio del CIE en China. El Premio Colaboradores para el Desarrollo del CIE se concede como reconocimiento a fundaciones, corporaciones, organizaciones no gubernamentales y otros grupos que han demostrado liderazgo e inversión extraordinarios en capacitación de enfermería y atención de salud.

El **Premio por Realizaciones Internacionales** del CIE y la Fundación Internacional Florence Nightingale reconoce a dos enfermeras austriacas, Marianne Stoeger y Margaret Pissar, por su entrega y sacrificio a lo largo de toda su vida en el tratamiento de pacientes con la enfermedad de Hansen en la Isla de Sorok, en Corea del Sur.

El Congreso del CIE contempla un programa científico de tres días durante los cuales las enfermeras y los académicos del ámbito de la enfermería comparten sus experiencias y presentan

su investigación con la intención de difundir las mejores prácticas por todo el mundo. El Congreso ofrece seis sesiones plenarias con ponentes expertos de todo el mundo como el Dr. Tedros Adhanom Ghebreyesus, Director General de la Organización Mundial de la Salud, el Sr. Ban Ki-moon, ex Secretario General de las Naciones Unidas, Michelle Bachelet, Alta Comisionada para los Derechos Humanos y ex Presidenta de Chile, Guy Ryder, Director General de la Organización Internacional del Trabajo y la Muy Honorable Helen Clark, ex Primera Ministra de Nueva Zelanda, entre otros.

**Para más información sobre el Congreso y cómo inscribirse, haga clic [aquí](#).**

### **Nota para los editores**

El **Consejo Internacional de Enfermeras (CIE)** es una federación de más de 130 asociaciones nacionales de enfermería en representación de los millones de enfermeras en todo el mundo. Dirigido por enfermeras y liderando la enfermería en el ámbito internacional, el CIE trabaja para garantizar cuidados de calidad para todos y políticas de salud sólidas a nivel global.

Para más información, le rogamos se ponga en contacto con Gyorgy Madarasz, Responsable de Prensa, escribiendo a [madarasz@icn.ch](mailto:madarasz@icn.ch)

Tel.: +41 22 908 01 16

<https://www.icn.ch/es>

**@ICNurses**

**#IICNCongress**